



Die Vorsitzende des
Jugendparlaments

Amt der Stadtverordnetenversammlung
E-mail: stadtverordnetenversammlung@wiesbaden.de
Rathaus-Schlossplatz 6-65183 Wiesbaden
Telefon (0611) 31-4554
Telefax (0611) 31-3902
Sachbearbeiterin: Frau Wenzel

Wiesbaden, 14.12.2023

1. Den Mitgliedern des
Jugendparlaments
2. Den Fraktionen
3. Dem Magistrat
4. Nachrichtlich
Herrn Stadtverordnetenvorsteher

Einladung

zur öffentlichen Sitzung
des Jugendparlaments
am Dienstag, 19. Dezember 2023, um 17:00 Uhr,
Rathaus, Stadtverordnetensitzungssaal (1. Stock), Schlossplatz 6, Wiesbaden

Tagesordnung

1. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Jugendparlaments am 07.11.2023
2. Bericht des Vorstandes
3. Bericht der Vertreter:innen aus den Projektgruppen/Arbeitskreisen und Ausschüssen der Stadtverordnetenversammlung

4. Benennung von vier Beisitzenden (+ Stellvertretungen) für die Sitzung des Wahlausschusses der Jugendparlamentswahl am 14. März 2024 um 16:00 Uhr

5. 23-J-42-0017

Einführung verpflichtender Digitalkonzepte an Wiesbadener Schulen
- Antrag von Hendrik Schücke vom 13.12.2023 -

An vielen Schulen ist das Vorantreiben der Digitalisierung noch immer eine Herausforderung. Gemeinsam in Gesprächen mit dem Stadtschüler:innenrat Wiesbaden haben wir festgestellt, wie enorm wichtig ein verpflichtendes Digitalkonzept für Schulen in Wiesbaden ist und welche Herausforderungen dabei angegangen werden müssen.

Die fortschreitende Digitalisierung an Schulen, verstärkt durch das 1:1-Projekt in Wiesbaden, hat zu einer vermehrten Nutzung digitaler Endgeräte geführt. Mit dieser Entwicklung sind jedoch auch Herausforderungen verbunden, insbesondere im Hinblick auf technische sowie organisatorische Probleme, den Missbrauch von Digitalgeräten und deren Software, die fehlende Einbindung von digitalen Endgeräten an Schulen sowie das Fehlen von Ansprechpartner*innen für Lehrkräfte und Schüler*innen. Um diesen Herausforderungen angemessen zu begegnen und die Chancen der Digitalisierung besser zu nutzen, schlagen wir vor, verpflichtende Digitalkonzepte an Wiesbadener Schulen zu etablieren. Diese Konzepte sollen klare Richtlinien für den Umgang mit digitalen Endgeräten, der digitalen Infrastruktur sowie den auftretenden Problematiken festlegen.

Das Jugendparlament Wiesbaden möge beschließen,

Der Ausschuss für Schule, Kultur und Städtepartnerschaften möge beschließen,

Der Magistrat wird gebeten,

1. Verpflichtende Digitalkonzepte für Wiesbadener Schulen zu beschließen, indem folgende Punkte geregelt sein müssen:
 - a) Verbindliche/r Ansprechpartner*in für Digitalangelegenheiten
 - b) Ausbau, Anwendung und Wartung der digitalen Infrastruktur
 - c) Einbindung von digitalen Endgeräten im Unterricht
 - d) Regelungen für den Kauf und die Einbringung von Software und Lizenzen
 - e) Umgang mit dem Missbrauch von Digitalgeräten und der damit verbundenen Software (bspw. Cybergrooming oder -mobbing, unerlaubtes Fotografieren etc.)

2. Die Einbringung des Konzeptes an Schulen zu überwachen, durchzuführen und dem Jugendparlament sowie dem Stadtschüler*innenrat Wiesbaden Bericht zu erstatten.

6. 23-J-42-0018

Machbarkeit eines Basketballkorbes mit Tartan-Feld in Wiesbaden und am Warmen Damm
- Antrag von Hendrik Schücke vom 13.12.2023 -

Ausgehend von den Ergebnissen der Jugendkonferenz "Youth Happens", welche im Stadtteilzentrum Schelmengraben stattgefunden hat, nehmen wir einen starken Wunsch der Jugendlichen nach weiteren Sport Betätigungsmöglichkeiten in Wiesbaden wahr. Insbesondere bei der Jugendkonferenz "Youth Happens" kam häufig der Wunsch nach einem Basketballkorb in unmittelbarer Innenstadt-Nähe, zum Beispiel in Wiesbaden-Mitte oder dem Westend auf, um Fahrzeiten für Jugendliche zu ersparen und das als zu gering angenommene Angebot zu erhöhen. Sport ist und kann für viele Jugendliche, vor allem in jüngeren Jahren, charakterbildend und wichtig für die soziale Entwicklung sein. Umso wichtiger das eine Landeshauptstadt wie Wiesbaden in diesem Falle genügend Sport Betätigungsmöglichkeiten bereitstellt und für andere Städte in Hessen mit gutem Vorbild vorangeht.

Das Jugendparlament möge beschließen,
Der Ausschuss für Ehrenamt, Bürgerbeteiligung und Sport möge beschließen,
Der Magistrat wird gebeten,

1. Die finanzielle und bauliche Machbarkeit eines Basketballkorbes mit einem angrenzenden Tartan-Feld am Warmen Damm zu prüfen und dem Jugendparlament die Ergebnisse zu berichten.
2. Die finanzielle und bauliche Machbarkeit eines Basketballkorbes mit einem angrenzenden Tartan-Feld im Stadtteil Wiesbaden-Mitte und in benachbarten Bezirken zu prüfen und dem Jugendparlament die Ergebnisse zu berichten.

7. 23-J-42-0019

Kosten für die Youpa-Konferenz in der Schweiz
- Antrag von Mia Hepp vom 14.12.2023 -

Vom 13.10. bis zum 15.10.2023 fand die jährliche Youpa- Konferenz in der Schweiz statt. Die Kosten für den Aufenthalt betragen 100 Franken pro Person. Es waren insgesamt vier Delegierte vor Ort.

Wir bitten das Jugendparlament, die Kosten für die Delegierten zu übernehmen. Diese betragen 400 CHF.

8. Verschiedenes

Im Anschluss an die öffentliche Sitzung tagt das Jugendparlament nicht öffentlich, falls Tagesordnungspunkte zur Beratung und Beschlussfassung in nicht öffentlicher Sitzung vorgesehen werden.

Marie Kristionat
Vorsitzende